



Oberbayern-Rundspruch Nr. 48 vom 16. Dezember 2024

Heute am Mikrofon: **Marcus, DL8MAK**

EINE MELDUNG DER REDAKTION

Das Jahr 2024 neigt sich dem Ende zu, und deshalb kommt schon heute der Hinweis, dass am kommenden Montag, 23. Dezember, der letzte Rundspruch über DB0ZU und auch digital auf 80 m zu hören ist. Wir legen danach eine Pause ein und kommen erst wieder im neuen Jahr am 13. Januar 2025.

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Neuer Referent für EMV/EMVU

Mit Wirkung vom 12. Dezember 2024 ernennt der Distrikt Oberbayern OM Stefan Ritthaler, DL4RAQ, zum EMV/EMVU-Referenten im Distrikt. OM Harald Wickenhäuser, DK1OP, scheidet aus diesem Amt aus.

Nochmals herzlichen Dank für die jahrelange, sehr fundierte Tätigkeit, die weit über das hinausging, was wir erwarten konnten.

Info: Manfred Lauterborn, DK2PZ

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

OV Straubing U14 gewinnt den Bayern-Ost-Contest 2024

Der Bayern-Ost-Contest 2024 ist ausgewertet und das Ergebnisheft steht zum Download auf der Webseite des Distrikts Bayern-Ost in der Rubrik Conteste bereit. Wir gratulieren allen Gewinnern in den einzelnen Kategorien.

Den Sieg in der OV-Wertung erzielt mit 367 Punkten erneut der OV Straubing, U14, gefolgt vom OV Parsberg, U21, mit 314 Punkten und dem OV Landshut, U08, mit 278 Punkten. Wir gratulieren zu diesen Leistungen.

Besonders hervorheben möchten wir die Leistung von Lennard, DA6NEN, aus dem OV Forchheim B26, welcher mit 10 Jahren einen hervorragenden 8. Platz in der 80-m-SSB-Klasse erzielt hat. Bravo Lennard zu dieser Leistung!

Die Gewinner der DARC Verlagsgutscheine wurden am 6. Dezember auf der Weihnachtsfeier des OV Parsberg, U21, von der Glücksfee Emilia gezogen.

Die Gutscheine werden in Kürze zugestellt.

Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern am Wettbewerb, wünschen frohe Feiertage, einen guten Rutsch und wir freuen uns auf ein Wiederhören im nächsten Jahr.

Info: Peter Frank, DO1NPF, Contestmanager

EIN PAAR SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

Vorsorglich hier nochmals der Hinweis, dass jedes dieser Calls ein anderes Verfahren für die QSL nutzt: Büro, via anderes Call oder nur elektronisch. Informationen darüber stehen im Internet bei den Rufzeichen, meistens auch bei QRZ.com.

Kroatien

Mitglieder der kroatischen Amateurfunkvereinigung HRS aktivieren die Sonderrufzeichen **9A24PDRA**, **9A24PD** und **9A24D** für den "Internationalen Tag der Menschen mit Behinderungen" bis zum Jahresende.

Dies ist ein Programm der IARU R1 für behinderte Funkamateure (PDRA).

Spanien

Bis zum 25. Dezember wird das Sonderrufzeichen **EG7FN** zum Christmas Event von einigen spanischen Stationen aktiviert. Der HamRadioDx-Club bietet zu dieser Aktivität auch ein kleines Diplomprogramm an.

Finnland

Die Gruppe der Market Reef DX Association OH9A wird bis 26. Dezember vom finnischen Festland unter dem Rufzeichen **OG1XMAS QRV** sein.

Antarktis

Oleg, ZS1ANF (ex UA1PBA), funkt in seiner Freizeit unter dem Rufzeichen **ZS7ANF** von der Antarktisbasis Wolf's Fang Runway. Er arbeitet hauptsächlich in CW auf den Bändern 40 bis 10 Meter und bleibt bis zum Februar 2025.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Winteranfang

Am 21. Dezember um genau 10:21 Uhr MEZ steht die Sonne am südlichen Wendekreis, und das ist für uns im Norden der astronomische Winteranfang.

Danach nimmt die Tageslänge wieder zu, die Nächte werden kürzer.

Funkamateure sollten also jetzt noch die unteren Kurzwellenbänder nutzen, weil

die dämpfende D-Schicht der Ionosphäre die Ausbreitung auf der Nordhalbkugel nicht besonders behindert.

Bandwacht-Bericht vom November

Auf der Seite der IARU Region 1 ist der Bericht von Gaspar Miró, EA6AMM, zu finden. Auf 21 Seiten sind die Störungen unserer Kurzwellen-Bänder gelistet mit Diagrammen und Hörbeispielen, und die Meldungen der Stationen, die ihre Beobachtungen detailliert mitgeteilt haben.

<https://www.iaru-r1.org/2024/iarums-r1-newsletter-november-2024/>

Das Referat „Intruder Monitoring“ im DARC versteht sich als Zweig des Internationalen Systems IARU-MS.

<https://www.darc.de/der-club/referate/intruder-monitoring/>

SAQ „on air“ am 24. Dezember

Am Heiligabend wird in Grimeton wieder der Alexanderson-Alternator aus dem Jahr 1924 mit 200 kW die traditionelle Weihnachtsbotschaft auf 17,2 kHz in CW in die Welt schicken.

Um 8:00 Uhr öffnet die Halle für Besucher, um 08:25 Uhr startet der Livestream auf YouTube, und kurz darauf wird der Alternator in Betrieb genommen und abgestimmt. Die Sendung der Botschaft beginnt um 9 Uhr MEZ.

Der Link zum Livestream steht im Archiv unseres Rundspruchs.

<https://www.youtube.com/channel/UC-83S-19JKD1iuhsXx3XQ3g>

Testsendungen sind geplant für den Freitagnachmittag, 20. Dezember.

Dazu erwartet man gerne Kommentare an die Adresse info@alexander.n.se

Wie immer ist auch das Call **SK6SAQ** in der Luft auf 80, 40 und 20 Meter in CW oder auch SSB. Mehr Informationen über SAQ stehen auf der Homepage.

<https://alexander.n.se/en/>

Prüfungstermine bei der BNetzA

Wie der Plan vom 13. Dezember zeigt, liegen die freien Termine bereits im nächsten Jahr: München am 18. Januar, Nürnberg am 28. Januar 2025.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.